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- Qui est Jésus-Christ pour vous ?  

- Celui qui m’a fait traverser la mort. Par lui, la mort est derrière moi ; quand 
on a cette certitude, plus rien ne vous entrave.  

- Qu’est-ce que cela veut dire : "La mort est derrière moi ? "  

- Je ne fais que répéter saint Jean : "Celui qui croit en moi, dit Jésus, vit à 
jamais. " J’ai beaucoup médité cela. La mort pourrait être un mur devant 
moi qui signifierait la fin de tout : ma vie, mon travail, mes amis. Mais Jésus 
nous révèle que, pour lui comme pour nous, l’amour de Dieu est plus fort 
que la mort. Si je suis uni à Dieu, je suis uni à la vie de Dieu, une vie 
d’éternité, et c’est cela qui met la mort derrière moi.  

- Vous allez tout de même mourir ?  

- Oui, à l’existence limitée de ce monde-ci. Mais ma vie condamnée à cette 
mort coexiste actuellement avec une vie éternelle déjà commencée. Une vie 
éternelle déjà vécue à travers ma vie terrestre, voilà ce que Jésus m’a appris 
et m’a donné, c’est du pur Evangile. Jésus montre constamment qu’il ne faut 
avoir peur de rien, ni de la nature ni des hommes, pourvu qu’on soit uni 
comme lui au Père qui est la source inépuisable de la vie. 

- Si je vous suis bien, il n’y a ni une vie coupée par la mort ni une vie entièrement 
nouvelle après la mort ?  

- Dès maintenant, la même vie est à vivre à la fois comme destinée à finir et 
comme vie éternelle. Tel est le paradoxe chrétien fondamental : je crois que 
j’ai déjà dépassé la mort, mais j’espère aussi une vie qui va transfigurer ce que 
je vis péniblement et secrètement. Saint Paul le dit aux Colossiens : 
« Actuellement votre vie est désormais cachée avec le Christ en Dieu, mais 
vous paraîtrez un jour avec le Christ en pleine gloire. » 

 


